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Ergebnisprotokoll	der	AStA-Sitzung	vom	20.06.2016	1	

	2	

Anwesenheit	3	

Katharina	Corleis	(AStA-Sprecherin,	Sitzungsleitung),	Tobias	Postels	(Beauftragter	Nachhaltigkeit),	4	
Vanessa	Puzio	(AStA-Sprecherin),	Marius	Menge	(Beauftragter	Öffentlichkeit),	Anja	Ebert	(Ref.	5	
Studieren	mit	Kind),	Tobias	Rahner	(Ref.	Politische	Bildung),	Lynn-Marie	Kaiser	(Ref.	Öffentlichkeit),	6	
Jannes	Schmacker	(Ref.	Kultur),	Torsten	Puschmann	(Ref.	AntiRa),	Nele	(Unabhängiges	7	
Fachschaftenref.),	Michael	Schilling	(Mitglied	des	StuPa-Präsidiums),	Nikolaj	Schulte-Wörmann	8	
(BeRef),	Mirijam	Frühauf	(Unabhängiges	Fachschaftenref.),	Yvonne	Röbcke	(BeRef,	Semesterticket-9	
Härtefall-Ref.),	Hannes	Darmken-Baumgärtner	(Ref.	Semesterticket	und	Verkehr),	Sara	Rihl	(Ref.	10	
Wohnen),	Katharina	Humbert	(AStA-Sprecherin),	Jaro	Ehlers	(Ref.	Int.	HoPo),	Joachim	Lenitschek	11	
(SchwuRef),	Holger	Robbe	(Finanzref.),	Stef	(Gast),	Hanna	(Gast),	Frauke	Stark	(Gast,	später	gewählt	12	
als	Beauftragte	Sport),	Sebastian	(Gegenlicht),	Lea	&	Katja	(Nachdenkstatt),	Paul	Weber	(Beauftragter	13	
AntiRa),	Alina	Hinrichs	(Beauftragte	AntiRa),	René	Bloch	(Ref.	Ext.	HoPo),	Lenny	Nörtemann	(Mitglied	14	
des	StuPa-Präsidiums),	Ole	Rust	(Beauftragter	für	den	AStA-Shop),	Haiko	Meents	(Ref.	Gefl.	15	
Studierende,	Protokoll)	16	

Tagesordnung	liegt	der	Einladung	bei.	17	

	18	

1. Begrüßung	und	Feststellung	der	Beschlussfähigkeit	19	

Katharina	Corleis	begrüßt	alle	anwesenden	Personen	und	eröffnet	die	Sitzung	um	14:15.	Die	20	
Sitzungsleitung	stellt	fest,	dass	die	Sitzung	beschlussfähig	ist	bei	16	stimmberechtigten	Mitgliedern.	21	

	22	

2. Vorstellungsrunde	23	

Siehe	Anwesenheitsliste.	Gäste	und	Mitglieder	stellen	sich	kurz	vor.	24	

	25	

3. Protokoll	26	

Zeile	141:	Es	handelt	sich	nicht	um	eine	Insolvenz,	die	Rede	war	von	Insolvenzverschleppung.	27	

Es	handelte	sich	nicht	um	19	stimmberechtigte	Mitglieder,	sondern	um	16.	28	

Abstimmung:	Bei	3	Enthaltungen	angenommen.	29	

	30	

4. Finanzen	31	
a. externe	Finanzanträge	32	

	33	

Antrag	Die	Rolle	der	Kirche	im	Gesundheits-	und	Sozialsystem	34	

Diskussion:	Vorschlag,	Differenz	zur	Abstimmung	stellen,	weil	FemRef	150€	zahlt.	35	

Abstimmung:	520€	plus	Druckkosten	bei	Rolf	in	der	Druckerei.	Einstimmig	angenommen.	36	

	37	
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Antrag	Projekt	NachDenkstatt	2016	38	

Diskussion:	Beantragt	werden	1500€.		39	

Abstimmung:	Antrag	auf	Vertagung:	Bei	1	Enthaltung	Vertagung	angenommen.	40	

	41	

Antrag	BluRay-Player	Gegenlicht	42	

Diskussion:	Beantragt	sind	609€	+	HDMI-Kabel.	Insgesamt	bis	700€.	43	

Abstimmung:	Einstimmig	angenommen.	44	

	45	

Antrag	Vortrag	Sonja	Witte	46	

Diskussion:	Beantragt	sind	220-230€	(lt.	Anlage).	Angemerkt	wird,	dass	nicht	klar	ist,	in	welche	47	
inhaltliche	Richtung	das	Projekt	gehen	soll.	Ein	weiterer	Aspekt		ist	die	Ortswahl:	Warum	Bremen	und	48	
nicht	Oldenburg?	49	

Abstimmung:	Vertagung:	Einstimmig	Vertagung	angenommen.	50	

	51	

Generelles:	Anträge	vom	Projektmodul	52	

Diskussion:	Das	Projektmanagement-Modul	richtet	sich	vom	Prinzip	her	schon	darauf	aus,	dass	vom	53	
AStA	Geld	beantragt	werden	kann.	Die	Universität	wird	in	der	Verantwortung	gesehen,	Gelder	für	54	
Lehrveranstaltungen	und	ihre	Ausgestaltung	zu	zahlen.	55	

	56	

Antrag	NaTourtag	57	

Diskussion:	NaTourtag	nicht	zur	verabredeten	Zeit	erschienen.	Diverse	Posten	im	Finanzantrag	nicht	58	
durchschaubar	bzw.	faktisch	nicht	richtig.		59	

Abstimmung:	Bei	einer	Enthaltung	abgelehnt.	60	

	61	

Antrag	Naturkosmetik	62	

Diskussion:	Es	geht	um	eine	Summe	von	318€.	Katharina	C.	fasst	die	Diskussion	der	letzten	AStA-63	
Sitzung	zusammen.	64	

Abstimmung:	Bei	5	Enthaltungen	abgelehnt.	65	

	66	

Antrag	Picknick,	Park	und	Poesie	67	

Diskussion:	Antragssumme	stimmt	nicht	mehr.	Neue	Summe	480€.	Alle	Fragen	schon	in	vorheriger	68	
Sitzung	geklärt.	Es	wird	vorgeschlagen,	die	Summe	auf	380€	zu	begrenzen.	Danksagungen	und	69	
Öffentlichkeitsarbeit	sollen	nicht	gefördert	werden.		70	

Abstimmung:	Über	380€:	Mit	5	Enthaltungen	angenommen.	71	

	72	

	73	
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b. 	Interne	Finanzanträge	74	

	75	

Keine.	76	

	77	

c. Finanzberichte	78	
	79	

Kulturreferat:	20		Plakate	nachgedruckt	für	UNIKUM.	80	

Geld	für	den	CSD:	Weniger	als	geplant	ausgegeben.	81	

	82	

5. Wahl	von	Beauftragten	83	

Zwei	Beauftragte	für	das	Kulturreferat:	84	

Frauke	Stark	&	Lukas	Hink,	jeweils	5	Stunden	Ehrenamt	85	

Abstimmung:	Einstimmig	gewählt.	86	

	87	

6. Berichte	88	

	89	

Nachhaltigkeit	90	

Tobias	P.:	Beschäftigt	mit	dem	Projekt	Unigarten.	Erster	Ökologie-	und	Nachhaltigkeitsarbeitskreis	91	
am	30.06.	92	

	93	

StuPa-Präsidium	94	

Michael:	Morgen	werden	Einladungen	verschickt.	95	

	96	

Öffentlichkeit	97	

Lynn:	Morgen	Treffen	zum	AStA-Kalender.	AStA-Zeitschrift	geplant.	Leuchtende	Kondome	beim	CSD	98	
kamen	sehr	gut	an.	Gefällt-Mir-Angaben	auf	FB	konnten	sehr	gesteigert	werden.	Größte	99	
Beitragsreichweite	aller	Zeiten.		100	

	101	

Externe	HoPo	102	

René:	Post	vom	fzs.	Die	wollen	„Lernfabriken	meutern“	wieder	aufbauen.		103	

	104	

Wohnen	105	

Sara:	Kontakt	mit	den	Studi-Wohnheimen	zwecks	Fortsetzung	der	Wohnungsumfrage.	Studie	vom	106	
letzten	Jahr	soll	vorgestellt	werden.	107	

	108	
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Semesterticket-Härtefall	109	

Yvonne:	Erstattung	läuft	gut.	110	

	111	

Vorstand	112	

Katharina	C:	Viel	passiert.	CSD	abgeschlossen.	Viele	Termine.	Gehälterabrechnungen	gemacht.	113	
Gernot	hat	ab	heute	Urlaub.	Gekümmert	um	den	internationalen	Studierendenausweis	–	funktioniert	114	
wieder.	Stehen	im	Kontakt	wegen	letzten	fehlenden	Schlüsseln.	Tagesgeschäft.	Letzte	Woche	war	115	
schön	aber	anstrengend.	Hochschulratssitzung	vorbereitet	mit	Jaro.	Mit	Frau	Waitz	Gespräch,	wie	116	
Beschwerdemanagement	aussehen	soll.		117	

	118	

Unabhängiges	Fachschaftenreferat	119	

Nele:	Letzte	Woche	antrengend	(Party).	Vielen	Dank	an	DJ	Puschique.	Sehr	viel	anstrengender	als	120	
letztes	Jahr.	121	

Torsten:	Probleme	mit	der	Technik	gehabt.	Mixer	ist	kaputtgegangen.	Zwischenzeitlich	war	Mixer	der	122	
Musikanlage	ausgefallen.	Viele	technische	Pannen.	123	

Nikolaj:	Eine	Box	ist	kaputt.	124	

Katharina	C.:	Music-Station	wird	mit	mir	Kontakt	aufnehmen.	125	

	126	

SchwuRef	127	

Joachim:	CSD	lief	gut,	möchte	mich	bei	allen	bedanken.		128	

	129	

BeRef	130	

Nikolaj:	Gerade	läuft	der	Workshop	„Disability	Studies“.	Kleine	Rüge	an	den	AStA:	Alkohol	stand	im	131	
AStA	rum.	Weiterhin:	Neue	Schließsysteme:	Finde	es	daneben,	dass	SQM-Mittel	da	reingelaufen	sind.	132	
Dass	AStA-Mittel	da	reingelaufen	sind,	ist	auch	nicht	wünschenswert.	Dafür	kann	dieser	AStA	nichts.	133	
Dieses	System	ist	Geldverschwendung.	Das	ist	meine	persönliche	Sicht	darauf.	134	

	135	

Öffentlichkeit	2	136	

Marius:	Fotos	eingepflegt.	Website	fast	fertig.	Sidebars	aktuell.	Es	fehlt	noch	ein	Text.	Wenn	ihr	was	137	
auf	der	Website	haben	wollt,	schickt	mir	eine	Mail.	138	

	139	

Finanzen	140	

Holger:	Spannende	Woche.	LuG	ist	rausgegangen.	Ich	bin	ab	Mittwoch	nicht	in	Oldenburg.	141	
Vertretung	ist	aber	geregelt.	142	

	143	

Pol.	Bildung	144	
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Tobias	R.:	Podiumsdiskussion	zum	CSD	war	erfolgreich.	Hoher	Anteil	an	AStA-Menschen	auch	da.	145	
Diskussion	fantastisch	verlaufen.	Viele	positive	Reaktionen.	Danke	an	den	AStA-Vorstand.	Nächste	146	
Diskussionsrunde	am	30.6.:	„AfD	–	Fluch	oder	Segen	der	Demokratie“?	Hoffe	auf	rege	Beteiligung.	147	

	148	

Vorstand	2	149	

Katharina	C.:	Zum	Thema	AfD-Mitglied	und	Lehrauftrag:	Schließt	sich	leider	nicht	aus.	Die	Uni	sieht	150	
aber	den	kritischen	Teil	daran	und	werden	sich	mit	der	Fachschaft	SoPäd	in	Verbindung	setzen.	Es	151	
wird	geprüft,	wie	in	Zukunft	damit	umgegangen	wird.	152	

	153	

Gefl.	Studierende	154	

Haiko:	Das	Semesterticket	für	geflüchtete	Studierende	wird	voraussichtlich	bei	uns	landen.	Das	heißt	155	
wir	übernehmen	wahrscheinlich	die	Ausgabe.	Dazu	wurde	das	Antragsformular	von	uns	in	3	156	
Sprachen	aktualisiert.	Arabisch	folgt.	Uns	wurden	viele	Steine	in	den	Weg	gelegt,	andere	Personen	157	
waren	fantastisch	in	der	Zusammenarbeit.	Zu	letzteren	zählen	unter	anderem	Ralf	Huckriede	(VBN),	158	
Katrin	Freese	(Koordination	Orientierungsjahr),	Katja	Kaboth	(ISO)	und	die	Mitarbeiter_innen	vom	159	
Immatrikulationsamt	wie	Anja	Buß	und	Wolfram	Seppel.	160	

	161	

Kultur	162	

Jannes:	Förderrichtlinien	sind	ausgearbeitet.	Lisa	hat	das	dankenswerterweise	gemacht.	Damit	soll	163	
einheitliches	System	geschaffen	werden.		164	

Jannes	erklärt	die	Förderrichtlinien.	165	

Katharina	C.:	Idee	ist,	dass	wir	uns	das	heute	einmal	durchlesen,	drüber	sprechen	können	und	166	
nächste	Woche	auch	drüber	abstimmen	können.	167	

Es	folgt	eine	Diskussion	über	die	Förderrichtlinien.	168	

Jannes:	Weiterhin	findet	Mittwoch	die	Feierei	für	das	UNIKUM	statt.	169	

	170	

AntiRa	171	

Torsten:	Letzte	Woche	bei	der	Koordinierungsstelle	gegen	Rechts.	200€	sagen	sie	zu	für	den	Vortrag	172	
von	Jutta	Dittfurth.	Morgen	werde	ich	das	weiter	angehen.	Critical	Whiteness-Referentin	soll	nach	173	
Oldenburg	kommen.		174	

Paul:Letzte	Woche	Mittwoch	AntiRa-Stammtisch:	Deutlich	mehr	Menschen,	die	da	sind.	175	
Vernetzungen	und	Projekte	zeichnen	sich	ab.	176	

	177	

	178	

7. Sonstiges	179	

	180	

Sara:	Donnerstag	findet	Veranstaltung	der	deutsch-israelischen	Gesellschaft	statt,	die	sich	kritisch	mit	181	
BDS	auseinandersetzt.	Um	19:30	im	Gebäude	A10,	Hörsaal	F.	Ich	habe	den	Prozess	zudem	nicht	182	
verloren,	es	handelt	sich	nur	um	ein	Versäumnisurteil.	Inhaltlich	sagt	dieses	nichts	aus.	Wir	werden	in	183	
Berufung	gehen.	Die	Medien	berichten	allerdings	anderweitig.		184	
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Katharina	C.:	Bitte	ordentlicher	mit	dem	Geschirr	umgehen,	Spülmaschine	packen,	keinen	Alkohol	185	
hier	stehen	lassen.		186	

Anschließend	findet	eine	Diskussion	über	ein	generelles	Alkoholverbot	bei	AStA-Veranstaltungen	statt.	187	

Katharina	C.:	Die	Referate	sollen	sich	verständigen,	wer	in	der	vorlesungsfreien	Zeit	weg	ist.	Es	sollen	188	
nicht	alle	gleichzeitig	weg	sein.	Bis	zur	nächsten	Woche	soll	gesagt	werden,	wann	Ref.	Und	189	
Beauftragte	nicht	im	Haus	sind.	Marius	kann	das	auf	der	Homepage	zu	aktualisieren.	190	

Lynn:	Idee,	ob	wir	eine	Stammzellentypisierungsaktion	machen	wollen.		191	

Diskussion.	Bedenken	bestehen,	da	Menschen	ausgegrenzt	werden.	Vorschlag	wird	zurückgezogen.	192	

	193	

Katharina	C.:	Besprechungsraumnutzung	bitte	vorher	anmelden.	194	

	195	

Katharina	C.	schließt	die	Sitzung	um	17:43.	196	


